
中共十八大昨日通過的十七屆中央委員會報告的決議中表
示，要全面、準確貫徹「一國兩制」，港人治港，澳人治

澳，高度自治方針，必須把堅持「一國」原則和尊重「兩制」差
異、維護中央權力和保障特區高度自治權、發揮祖國堅強後盾作
用和提高港澳自身競爭力有機結合起來。

廖暉因年齡原因不參選中委
據權威人士介紹，全國政協副主席廖暉因為年齡原因，未有參

加中委選舉。其他主管港澳事務的官員方面，連任中委的包括中
聯辦主任彭清華，上屆為中央候補委員的港澳辦主任王光亞則當
選為新一屆中央委員，港澳辦副主任張曉明也首次當選中央候補
委員。

人事變化對港方針不變
連任新一屆中紀委委員的李剛於中共十八大閉幕式後強調，不

管中央人事有甚麼變化，中央對香港、澳門的方針是一貫的、不
變的。這次會上專門提出，要把堅持「一國」的原則和尊重「兩
制」的差異有機地結合起來，把維護中央權利和保障特區高度自
治有機結合起來，把發揮內地強大的後盾作用和提升香港自身的
競爭力有機結合起來，「這是要全面、正確地理解『一國兩制』，
港人治港、高度自治的方針，也是今後發展要遵循的方向」。
被問到中共十八大後，國家副主席習近平是否會繼續管理香港

事務，李剛回應說，關於人事方面，他沒有接到任何消息。誰來
管香港事務，「要待新的中央領導選舉出來以後」。

李剛指調任澳門是傳言
對於再次當選中紀委委員，李剛坦言，這個工作是組織上安排

的，「叫我幹甚麼就幹甚麼，而且這個位置對我來說，已經責任
很大，我能做好就已經很滿足了」。就外界有傳他可能會調任澳
門，他指出，這都是傳言，「沒有人通知我說要去澳門，有通知
我會第一時間通知你」。
他多次重申，中聯辦現在沒有任何人事變化，「我自己本人

也沒有變化」。他來港工作已經10年，對香港工作也熟悉了，
「中央叫我在香港工作，我就在香港工作，如果安排我到別的地
方工作，我也會堅決服從」。至於當選中央候補委員的張曉明會
否有職務調動，他稱，自己不清楚，幹部人事問題還是要問中
組部。

香港文匯報訊（十八大報道組 徐海煒）中國共產黨

昨日產生第十八屆中央委員會以及中央紀律檢查委員

會。香港人關注的涉港事務官員中，55歲的中聯辦主

任彭清華連任新一屆中央委員，57歲的中聯辦副主任

李剛連任中紀委委員；國務院港澳辦方面，62歲的港

澳辦主任王光亞當選新一屆中央委員，49歲的港澳辦

副主任張曉明首次當選新一屆中央候補委員。

彭清華王光亞當選中委
李剛連任中紀委 張曉明首任候補中委

各界料涉港政策更因應實際
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就多

名涉港事務官員連任或當選中央委員，

香港各界人士普遍認為，各官員熟悉香

港事務，反映了中央重視香港，同時發

揮了穩定作用，相信中央政府未來在制

訂、推出和落實涉港政策時，會更符合

香港的實際情況與需要。

對涉港政策帶來正面作用
港區全國人大代表、民建聯立法會

黨團召集人葉國謙昨日表示，是次進

入中委的涉港官員，對港澳事務都十

分熟悉，相信會對中央政府未來制訂

以至落實涉港澳政策時帶來正面作

用。

港區全國人大代表、立法會體育、

演藝、文化及出版界議員馬逢國亦

指，中央委員會中有多名熟悉香港事

務的成員，對香港來說是一件好事，

發揮了穩定作用，相信中央政府未來

在制訂港澳政策時會更符合兩地的實

際情況及需要，讓香港進一步發展。

港區全國人大代表、工聯會副會長

黃國健表示，有多名熟悉港澳事務的

「港澳通」擔任中央委員是一件好事，

證明中央政府重視香港，而特區應該

把握這個機會，加強與內地的交流及

合作，帶動香港步入新一波的起飛。

港區全國人大代表廖長江表示，內

地與香港唇齒相依，新一屆中委有多

名涉港官員，對香港來說是一件好

事。

望兩地加強溝通加速融合
全國政協委員、經濟民生聯盟副主

席林健鋒認為，他估計中央政府對港

澳事務的政策方針不會有大太的改

變，並希望特區政府可以加強與中央

政府及各省市政府的溝通，加速和內

地的融合，讓香港有更大的發展空

間。

全國政協委員張華峰認為，中央的

對港政策會貫徹不變，並希望特區政

府在中央的支持下，加強與內地的溝

通，同時配合內地，尤其是金融市場

的發展，為香港發展創造更多機遇。

社
評

W
E

N
 W

E
I 

E
D

IT
O

R
IA

L

舉世矚目的中共十八大昨日勝利閉幕。此次大會為中國

未來指明發展方向，明確提出到2020年全面建成小康社

會、實現GDP和居民人均收入比2010年翻一番的宏偉目標，

讓人民堅信中華民族正在邁向偉大復興。此次大會還完成

了新一屆中央領導集體的新老交替，將為中國的發展帶來

新希望和新活力。科學發展觀確立為中共指導思想，是十

八大的歷史性貢獻。十八大為國家和香港的未來描繪亮麗

藍圖，香港的前景更廣闊。

十八大被輿論形容為中國發展進程中一個里程碑。當前

中國正處於從發展中國家向發達國家過渡的關鍵階段，經

濟社會發展面臨轉型的考驗，同時也面對日益嚴峻的貧富

差距、腐敗等問題和挑戰，國家的發展需要繼續改革創

新，需要體制機制突破。十八大報告中提出：2020年實現

全面建成小康社會目標，國內生產總值和城鄉居民人均收

入要比2010年翻一番。這兩個「翻一番」的目標顯示，中

共致力推動經濟增長雄心勃勃，同時更注重公平分配和調

節收入差距，中國實現國強民富的日子不會太遠，人民對

國家和個人的未來發展充滿信心。

胡錦濤在昨日閉幕式上再次強調，堅定不移沿 中國特

色社會主義道路前進，堅定不移推進全面建設小康社會進

程。十八大報告以科學發展觀為指導，對中國特色社會主

義道路的指向更加明確，作出了經濟建設、政治建設、文

化建設、社會建設、生態文明建設「五位一體」的總體布

局，使得中國未來發展的戰略規劃更臻完善，經濟建設取

得進一步發展之外，政治、文化、社會、生態文明等同樣

明顯進步。

這次大會選舉產生了新一屆中央委員會和中央紀律檢查

委員會。一批德才兼備、年富力強的領導幹部進入中央委

員會，同時一批擔任重要職務的領導退出了中央委員會，

這顯示中國領導層已實現平穩有序、制度化的新老替換，

意味 中共黨內民主的進一步成熟，為國家長遠可持續發

展提供了制度性保障。新的領導人大多出生於新中國成立

之後，擁有豐富的基層領導經驗，具有很高的知識水平和

深厚的專業背景，完全有理由相信，中國在新一屆領導集

體的帶領下將再創輝煌。

十八大描繪了中國未來發展的宏偉藍圖，提出了一系列黨

的建設和治國理政的大政方針，預示我國將以更加堅定的信

心迎來新的發展，也將給香港帶來更廣闊的發展空間，更多

的發展機會，更強的發展動力。十八大報告中重申了中央對

港澳實行的各項方針政策的根本宗旨，就是維護國家主權、

安全、發展利益，保持香港、澳門長期繁榮穩定。香港社會

各界應把握時代潮流，抓住國家經濟持續健康發展的大好機

遇，直面挑戰，加快自身發展，並為國家發展做出新的貢

獻。

審計署昨日發表報告指出，有私家醫院將近半面積的政府批地售予發展商

建私樓，而6間免地價或只需繳交象徵式地價的私院，未有依從批地條款，

包括免費病床不足，以及興建長者中心的承諾未兌現等。審計署報告揭發多

項和私院有關的違規情況，反映政府多年疏於檢視、消極督促的漏洞。現時

規管私院的《醫院、護養院及留產院註冊條例》早已過時，政府需盡快檢討

有關條例，全面提高私院的監管規格，和公立醫院看齊。

本港現有12間私院，提供各種各樣的醫療服務，但政府處理涉及私院的發

展要求，審批過程十分寬鬆，事發後亦追究不嚴，以致過去一段時間，部分

私院在缺乏有效阻嚇的情況下，偷步處理用地和盈利，令公眾難以接受。香

港有關監管私院的法例，遠追不上實際情況，令私院利用灰色地帶和監管漏

洞，違規行為有恃無恐。當局即使知悉情況，往往亦缺乏有效的法例依循。

事實上，1936年制定的《醫院、護養院及留產院註冊條例》，最近一次大

幅修訂已是1966年，但目前的醫療制度和設備與當年的私院條件已有極大差

別。現時私院打錯針、輸錯血等事故時有發生，審計報告指出，當局未有按

指引，嚴格要求私院在24小時內通報嚴重醫療事件，最極端的例子有私院延

遲通報8個月，受到社會非議；即使私院發生醫療事故，亦只需通報衛生署

及提交報告，不一定要向公眾公開交代。而私院收費欠透明度，濫收費情況

亦被人詬病，但因條例仍無針對私院收費、盈利及財政狀況，政府亦無可奈

何。

政府對公立醫院監管力度較大，醫務人員的行為規範、規章制度明確。當

局已成立的「私營醫療機構規管檢討督導委員會」須盡快檢討過時法例，加

強對私院的監管，並應把對私院的監管規格和水平，和公立醫院看齊。

(相關新聞刊A24版)

明確宏偉目標 堅定人民信念 加強私院監管 確保批地效益

2012年11月15日(星期四)
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香港文匯報訊（十八大報道組 徐海煒）就《環球時報》日前
發表署名文章，批評中大「香港人的身份與國家認同」的民意調
查「不甚嚴謹」，中聯辦副主任李剛昨日回應指，沒有看過有關
文章，但強調，回歸以來，香港人對於自己是中國人的這個民調
時高時低，不過「我認為，認同自己是中國人的人是越來越
多」。

無港人說自己是英國人
他指出，回歸15年來，越來越多的香港人認為自己是中國人，

而且都是逐步上升，除了他有英國國籍，沒有香港人說自己是英
國人的。至於中大有關民調是否應該繼續進行，他認為，有關調
查已經進行很長一段時間了，「至於該做甚麼，不該做甚麼，中
大自己會做出決定，我沒有評論」。
再被問到是否擔心香港出現港獨問題，他表示，對此並不擔

心，港獨只是一小部分人搞的小動作，在香港是沒有市場的。

李剛：港人國民認同趨增

王光亞簡歷
1950年3月生，

江 蘇 阜 寧 人 。

19 7 5年參加工

作。法學碩士。

現任國務院港澳

辦主任。

1975年－1977

年　外交部翻譯

室科員

1977年－1981年　常駐聯合國代

表團職員、隨員

1981年－1982年　美國約翰．霍

普金斯大學進修

1982年－1983年　常駐聯合國代

表團隨員

1983年－1988年　外交部國際司

三秘、副處長、處長

1988年－1992年　常駐聯合國代

表團參贊

1992年－1993年　外交部國際司

參贊、副司長

1993年－1998年　外交部國際司

司長

1998年－1999年　外交部部長助

理

1999年－2003年　外交部副部長

2003年－2008年　常駐聯合國代

表、特命全權大使

2008年－2010年　外交部副部長

2010年至今 國務院港澳事務辦公

室主任、十七屆中央候補委員

資料來源：人民網「領導人資料庫」

彭清華簡歷
1957年4月生，

湖北大冶人。

1974年8月參加

工作。中山大學

管理學院畢業，

在職研究生學

歷，博士，研究

員。現任中聯辦

主任。

1974年－1975年　湖北省大冶縣

太婆尖茶場知青組長

1975年－1979年　湖北省大冶縣

委知青辦幹事、還地橋公社黨辦秘

書、大冶縣委辦公室秘書

1979年－1983年　北京大學哲學

系學生

1983年－1988年　中組部黨政幹

部局幹事，地方幹部局幹事、副處長

1988年－2001年　中組部秘書，

黨建研究所副所長、所長，《黨建研

究》雜誌社總編輯，中組部研究室主

任（其間：1993年－1996年在湖南

大學國際商學院讀碩士研究生，

1996年－2001年在中山大學管理學

院讀博士研究生）

2001年－2003年　中組部部務委

員兼幹部一局局長

2003年－2009年　中央政府駐港

聯絡辦副主任

2009年至今　中央政府駐港聯絡

辦主任

十七屆中央委員、十一屆全國人代

資料來源：中聯辦網頁

張曉明簡歷
1963年9月出

生，江蘇泰興

人。中國人民大

學法學院刑法專

業畢業，法學碩

士。現任國務院

港澳辦副主任。

十一屆全國人大

代表。

1986年開始在國務院港澳辦工作

2001年－2004年　國務院港澳辦

政策研究司司長

2004年－2004年　 國務院港澳辦

綜合司司長

2004年7月至今　國務院港澳辦副

主任

2006年起任全國人大常委會香港

基本法委員會委員

資料來源：綜合港澳辦網頁、

人民網等

李剛簡歷
1 9 5 5年 7月

生，山東萊陽

人。1974年1月

參加工作。遼寧

外語專科學校英

語系畢業，大學

普通班學歷。現

任中央政府駐港

聯絡辦副主任。

1970年－1974年　遼寧外語專科

學校英語系學生

1974年－1978年　遼寧外語專科

學校英語教師、團委書記

1978年－1984年　共青團中央國

際聯絡部翻譯、副處長、處長，全國

青聯國際部副部長

1984年－1993年　共青團中央國

際聯絡部副部長、部長，全國青聯常

委、副秘書長，共青團中央常委

1993年－1994年　文化部對外文

化聯絡局副局長（正局級）

1994年－1998年　駐美國使館正

局級公使銜文化參贊

1998年－2001年　文化部對外文

化聯絡局局長、港澳台文化事務司司

長，中國對外文化交流協會秘書長

2001年－2003年　中央對外宣傳

辦公室副主任、國務院新聞辦公室副

主任，中國人權研究會副會長

2003年至今　中央政府駐港聯絡

辦副主任

十七大當選為中央紀委委員

資料來源：中聯辦網頁

■董建華

等出席十

八大閉幕

會。

中新社

■何厚鏵

列席十八

大 閉 幕

會。

中新社

——熱烈祝賀十八大勝利閉幕


